
 
 

 
 

 

CÂMARA SETORIAL PERMANENTE DE CAPACITAÇÃO, MOBILIZAÇÃO E ARTICULAÇÃO. 

Formato híbrido – presencialmente na sala de reunião do 6D 

Câmara: 20/03/2025 

Plenária: 21/03/2025  

Presidente: Amália Regina Donegá 

Relator: YvY Karla Bustamante Abbde 

 

Composição: Instituição Conselheiros 

Registro de 

Participaçã

o 

UNILEHU 

Titular: YvY Karla Bustamante Abbde  

Suplente: Henry Baptista Xavier – presente  

 

 

Fundação Iniciativa 

 

Titular: Danielle Dalavechia Chedid – presente  

Suplente: Elisa Franciele Araújo  
 

Instituto João Paulo II 

 

Titular: Morgana Maíra Rossato Plazito - presente 

Suplente: Mariana Maciel Batista   

 

 

SETI 
Titular: Amália Regina Donegá – presente  

 Suplente: Sandra Cristina Ferreira 
 

Casa Civil 

Titular: Viviane Ribeiro – presente  

 Suplente: Joseli Colaço 

 

 

SEPL  
Titular: Luciano Arantes Sanches – presente  

 Suplente:  Rodrigo Pina de Almeida  
 

Apoio técnico - CPCA/SEDEF -  Arielle, Marcela  

Convidados:    

 



 
 

 
 

 

 

 

3.1 -  Comitê Gestor do SIPIA - Conselho Tutelar (pauta trimestral): 

3.1.1 -  Relatório de uso do Sistema de Informação para a Infância e Adolescência (SIPIA) no 

período de 01 de dezembro de 2024 a 17 de março de 2025. 

 

Segue a estatística de direitos violados  

 

Direitos Violados Total – 01/12/24 a 17/03/25 

Convivência Familiar e Comunitária 6.942 

Direito a Vida e a Saúde 1.516 

Direito Indígenas 0 

 
Educação, Cultura Esporte e Lazer 

 
4.234 

 
Liberdade, Respeito e Dignidade 

 
2.685 

 
Profissionalização e Proteção ao 

Trabalho 
 

132 

Total Geral 15.509 

Municípios com maior número de direitos violados: 



 

 
 

 

Convivência Familiar e Comunitária  

Curitiba 1.437 

Umuarama 467 

Cascavel 288 

Ponta Grossa 215 

Colombo 204 

Alto Paraná 197 

Guarapuava 168 

São José dos Pinhais 165 

Total 3.141 

 
 

Direito a Vida e a Saúde  

Curitiba 401 

São José dos Pinhais 107 

Cascavel 92 

Londrina 72 

Pinhais 54 

Ponta Grossa 50 

Umuarama 40 

Arapongas 38 

Total 854 

 

Educação, Cultura, Esporte e Lazer  

Curitiba 810 

São José dos Pinhais 573 

Cascavel 376 

Colombo 328 

Londrina 288 

Ponta Grossa 190 

Maringá 175 

Arapongas 118 

Total 2.858 

Liberdade, Respeito e Dignidade 
 

Curitiba 252 



 

 
 

Londrina 109 

Umuarama 100 

Guarapuava 91 

Ponta Grossa 88 

Colombo 87 

Paiçandu 83 

Araucária 78 

Total 888 

 

                

Profissionalização e Proteção ao Trabalho  

Curitiba 33 

Cascavel 18 

Arapongas 16 

Londrina 13 

Campo Largo 6 

Ponta Grossa 5 

Total 91 

 

Parecer da Câmara: Solicitar para a próxima apresentação um comparativo dos últimos 4 

trimestres para verificação dos dados. Reforçar a importância para os conselheiros acessarem o 

SIPIA. 

Parecer do CEDCA: Aprovado o parecer da câmara.  

  

3.2. Protocolo 20.932.426-1 - Capacitação Permanente para o Sistema de Garantia de 

Direitos (pauta permanente): 

Relato: A coordenação do CPCA/SEDEF informa que o protocolo foi analisado pela PGE - 

Procuradoria do Estado, e após os ajustes e foi encaminhada a coordenação do UCL - Unidade 

de Contratação e Licitação para continuidade ao processo de organização dos orçamentos 

complementares e necessários à instrução processual. Assim, atualmente o mesmo está na 

CPCA/PR para análise e continuação dos tramites.   

Parecer da Câmara: Solicitar uma devolutiva para a CPCA, sobre o andamento da tramitação.  

Parecer do CEDCA: Aprovado o parecer da câmara.  

 

 

 

 



 

 
 

3.3. Comitê de Participação dos Adolescentes (pauta permanente):  

Relato: Reunião realizada no dia 12/03/2025 às 15h30 com a participação de 04 adolescentes 

e a equipe da CPCA, com a disponibilização do convite aos membros da câmara de 

capacitação. 

Assim, a reunião teve cinco seguintes pontos de pauta: (1) Conhecimento e aprovação da ATA 

da reunião de novembro (última reunião realizada); (2) Evento da posse dos representantes do 

CPA/ PR no CONANDA; (3) Planejamento das ações para 2025; (4) Andamento da negociação 

com a Flacso; (5) Sugestões para CPA/PR. 

Seguem as principais discussões:  

-  Evento da posse dos representantes do CPA/ PR no CONANDA:  

Rian e Raul foram convidados a compartilhar suas experiências do evento no Conanda, onde 

Raul elogiou o vínculo criado entre os representantes do Paraná e a oportunidade de aprender 

com outras regiões do Brasil. O evento no Conanda incluiu a posse de representantes e a 

presença da Ministra dos Direitos Humanos e da atual Secretária Nacional dos Direitos da 

Criança e do Adolescente. A visita ao Palácio do Planalto foi considerada enriquecedora e uma 

oportunidade para entender melhor a representatividade em nível nacional. 

- Planejamento das ações para 2025:  

O planejamento foi abordado, e a iniciativa de envolver os núcleos regionais para discutir e 

compartilhar o material do CPA foi mencionada. O Rian destacou a importância de trazer 

adolescentes para a participação nas reuniões do conselho estadual e sugeriu um aumento da 

presença jovem em eventos. O quatorze de maio foi mencionado, evento que é acompanhado 

pela Comissão de Enfrentamento à Violência da Criança e Adolescente. Rian questiona a 

presença dos adolescentes no evento e aponta o quanto seria de relevância o comparecimento 

presencial, mas a questão do transporte para os membros foi levantada como um desafio.  

-  Andamento da negociação com a Flacso:  A questão do transporte foi colocada e o trâmite 

com a Flacso é essencial para a finalidade da mesma, Priscila reforça que os trâmites para a 

parceria estão sendo concluídos mas ainda em andamento. 

-  Sugestões para CPA/PR:  Rian sugere que este ano ocorra o quanto antes a divulgação do 

CPA nos municípios para fortalecimento da rede de adolescentes, Priscila esclarece que ao 

final do ano passado foi criado o material de divulgação como folders e cartilhas para 

disseminação, Priscila conclui que é necessário a reunião com os núcleos regionais para 

apresentação dos materiais e que já está providenciando esta convenção.  

Parecer da Câmara: Ciente. 

Parecer do CEDCA: Ciente.  

 

3.4. Protocolo 17.486.359-8 – Termo de Cooperação Técnica nº 43/2024 – Projeto 

Orçamento Criança e Adolescente (OCA):  



 

 
 

Relato: Trata-se da apreciação de uma das competências do Cedca expressa no referido 

Termo de Cooperação Técnica sobre a realização de campanhas visando à divulgação, 

conscientização e arrecadação de recursos para os Fundos.  

Com relação ao encaminhamento da reunião anterior, informa-se que a Comunicação da 

SEDEF divulgou nas redes sociais no dia 14/03, um vídeo e um material orientativo sobre o 

início da temporada de Declaração de Imposto de Renda, reforçando a importância da doação 

ao Fia (materiais no drive). O vídeo foi gravado com a Sra. Prisciane de Oliveira Coordenadora 

em exercício da Coordenação da Política da Criança e do Adolescente, a fim de estimular as 

doações e alertar sobre os prazos 

 Quanto ao pedido da realização da campanha pontual, a CPCA informa que  faz-se  

imprescindível que a Câmara organize minimamente as ações que pretende executar, 

encaminhando inclusive, informações sobre Objetivo, Publico Alvo, período de veiculação, 

ações, metas, etc 

Parecer da Câmara: A Câmara realizou preenchimento dos itens solicitados conforme 

documento em anexo a ser enviado à CPCA. 

Parecer do CEDCA: Solicitar ao Conselho Regional de Contabilidade apoio na divulgação 

da campanha de doação de imposto aos fundos municipais.  

 

 3.5. Apontamentos da Câmara do FIA sobre a Pesquisa Fundo a Fundo: 

Relato:  Com relação a análise da pesquisa na câmara do FIA e na de capacitação: observou-se 

a dificuldade dos municípios na compreensão das deliberações - necessidade de orientar sobre 

como se estuda a deliberação, como os objetos se sustentam nos direitos fundamentais, como 

compreender os itens de aquisição e as vedações - com exemplos objetivos. Indicar as 

habilidades administrativas dos municípios para conseguir executar os recursos - procedimentos 

de pactuação com CMDCA, planejamento, alinhamento com o financeiro, conhecimentos 

específicos das equipes, como a questão do manejo da nova lei de licitações. 

Como proposta sugere-se a realização de materiais orientativos com os itens citados, além da 

indicação de  caminhos de formação, como  uso do portal nacional de licitações. Propõe-se 

também, orientação aos CMDCAS sob a ação de pactuação dos atendimentos na agenda 

política do município. 

Em análise, a CPCA informa que já está prevista a realização de lives e a expedição de 

materiais orientativos aos municípios sobre o novo Incentivo voltado a Garantia de Direitos das 

Crianças e dos Adolescentes onde as questões acima serão abordadas.  

Parecer da Câmara: Ciente. 

Parecer do CEDCA: Ciente. 

 

 

 



 

 
 

Inclusão de pauta:  

 

3.6 Ofício 11/2025 do MDHC – VI Encontro Nacional das Escolas de Conselhos:  

Relato: Trata-se do convite do Ministério dos Direitos Humanos e da Cidadania (MDHC) para o 

VI Encontro Nacional das Escolas de Conselhos que ocorrerá dias 09,10 e 11/04 em Brasília.  

O evento terá como objetivo, promover a discussão, a troca de experiências e o fortalecimento 

das Escolas de Conselhos, garantindo a qualificação dos profissionais que atuam na proteção e 

promoção dos direitos de crianças e adolescentes, com foco especial na atuação dos 

Conselheiros Tutelares e de Direitos. A proposta é aprofundar as atribuições previstas na Lei n.º 

8.069/1990 – Estatuto da Criança e do Adolescente, abordando temas essenciais como o 

Sistema de Garantia de Direitos Humanos de Crianças e Adolescentes. 

Para isso solicitam a confirmação de presença do presidente do CEDCA/PR.  

Informa-se que pela área técnica da CPCA/SEDEF, a indicada será a servidora Priscila Mayer.  

Parecer da Câmara: A presidente confirmou a presença. Ciente de que o convite foi nominal a 

presidência e a área técnica do SIPIA. 

Parecer do CEDCA: Aprovado o parecer da câmara.  

 


